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小山地区の老人クラブ゛福寿会lの会員たちは、このほど市内の幼稚園や保

育園のチビつ子たちを招いてサツマ芋の取り入れをしました。招待された園児

たちは会員らに手伝ってもらい、土まみれになりながら芋を掘り出すのに一生

懸命。やがて大きな芋が次々に顔を出すと「ワアイ、でっかいのが取れたよ」

　

「こんなにたくさんになったわ」などと、みんな大喜びでした。



魅力が匹擢い
匂付つ《尹も皆

「イメージアヅフ」アンケートまとまる

　

市では8月下旬、市民各層のご協力を得て「イメージアップ」アンケート調

査を行いました。市民の意識や意見をまとめ、活力ある市づくりに役立てよう

というものです。このほど集計ができましたので、あらましを紹介します。

市民の白慢は豊かな自然

　

この調査は、年代・男女別に抽

出した1、100人の市民を対象に実

施しました。回答があったのは、

1，034人（回収率94．0％）です。

　

設問は19項目ありますが、主な

ものを取り上げました。（一部、複

数回答）

　

まず、大野は良いまちかという

設問では「そう思う」「どちらかと

いうと、そう思う」は74．5％あり

　

「そう思わない」の20．8％を大き

く上回っています。良いと答えた

人は女性と高齢者に目立ちます。

　

市の良い点について

は「公害も少なく自然

環境に恵まれている」

が30．0％とトy

プ。以下「災害

が少ない」18．2

％「親切で人情

味がある」16．0

％「交通事故や

犯罪が少ない」

10．8％と続きま

す。市の良いイ

メージについて

も、水や緑などの自然、

人情味などを挙げた人

が大半でした。

良いまちだと思いますか

SSI四－

「イメージアップ計画」とは

　

「イメージアップ計画」とは、

地域のもつ特性を広く市内外に

アピールすることによって、活

力ある個性豊かな地域社会づく

引こ役立てようというものです。

　

個性的で魅力的なイメージづ

くりに取り組むことによって、

私たちは、ふるさとに対する愛

着や自信を一層深めることがで

きるばかりか、観光や産業の振

興にも効果が期待されます。

　

イメージの着眼点には①自然環

境②歴史と文化遺産③居住環境④

福祉・健康施策⑤芸術・文化・教

育⑥スポーツ⑦地場産業・伝統産

業⑧特産品一など、いろいろな

ものが考えられます。基本的な企

画としては、イベントの開催や各

種の宣伝活動、シンボルづくりや

関連施設の整備などが挙げられま

しょう。

　

市では、このほど住民アンケ

ートの結果を踏まえ、市民各層

から依頼した15人の委員による

　

「イメージアップ懇話会」を設

けました。この懇話会を中心に、

市民のみなさんの提言・意見を

取り入れながら、計画をまとめ

ます。市議会でも独自に研究会

を設けて、その研究内容を懇話

会に提言することになっていま

す。計画は来年2月までに策定

する方針で、まとまり次第、お

知らせします。



職場不足の声多い

　

市の発展の妨げとなっているも

のでは、最も多いのは「魅力ある

職場が不足している」で25．6％あ

ります。次いで「雪などの気象条

件」を挙げた人が16．6％。「若者が

市外に出てしまう」13．8％「医療・

福祉・生活環境施設が不足してい

る」9．7％などが上位です。「住民

の熱意が乏しい」と指摘している

人も7．8％あります。

　

市の悪いイメージについては。

　

「雪が多い」24．7％「交通の便が

悪い」10．7％「若者の職場がない」

5．3％「総合病院がない」3．9％な

ど、前述の設問と同様の答えが多

くなっています。そのほか、封建

的・閉鎖的・消極的などの人間性

や施設面の不備を挙げた人も少な

くありませんでした。性別・年代に

関係なく、雪害対策や企業誘致を

はじめ、道路の整備、医療施設や

文化・スポーツ施設の充実などを

切望していることが分かります。

活性化は産業と観光で

　

大野市は活力があると思います

か、という問いに対しては、一応

活力があると答えたのは、わずか

7．6％でした。「そうは思わない」

「どちらかというと、そう思わない」

と否定したのは84．1％にも上って

います。特に30～40歳代の男性に

顕著です。

　

活力あるまちにするための施策

では、やはり「企業誘致」を挙げ

た人が一番多く、13．2％です。次

も「若者の職場を増やす」で6．9

％です。若い人が定住できる環境

づくりが重要であることを指摘し

ています。そのほかの回答では。

　

「総合病院の建設」6．6％「福井

～大野間の道路整備15．4％「観

光地の整備充実」5．0％などが上

位です。

　

イメージアップを図るために力

を入れるべき点では「産業の振興」

が19．3％でトップですが、「観光地

の整備やPRなど観光対策の強化」

も18．3％あります。第3位は「郷

土の文化財・芸能、特産品などの

掘り起こしとPR」で11．2％です。

　

「市民意識の高揚と人材の育成」

というソフト面を挙げた人も10．7

％あり、第4位に入っています。

　

市では、この結果を参考にして

イメージアップ懇話会を中心に計

画をまとめていきます。

市のをい点は何ですか
fト位4位まで）

発展の妨げの原因は何だと思いますか
（上位6位まで）



わがまぢのイメ難ジアヅプで

座
談
会

出席者

佐藤要さん（50歳、有明町）

土肥隆さん（64歳、篠座）

南部隆保さん（31歳、元町）

広田啓子さん（38歳、上野）

山内富久美さん（21歳、稲郷）

司会木下数照企画広報課長

　

私たちの愛するふるさと、大野のイメージをあなたはど

う思いますか。前述のアンケート調査の結果からも分かる

ように、総体的な評価は決して高いとはいえません。大野

の持つ長所をさらに生かし、魅力あるまちづくりを進める

にはどうしたらよいか、私たち1人ひとりが真剣に取り組

まねばならない問題です。ここでは、市民のみなさん5人

に登場願い「わがまちのイメージアップ」と題して座談会

を開きました。

閉鎖的で暗い市民性

司会本日はお忙しいところ、ご

出席いただきありがとうございま

す。早速ですが、自己紹介をして

いただいた後、大野のイメージに

ついて率直なご意見をお聴かせく

ださい。

佐藤54年に日

本コンデンサ大

野工場長として

赴任しました。

　

どの地域にも

良い点と悪い点

があると思いま

す。しかし、大

野の人は自ら暗いイメージ×抱い

ているように思えてなりません。

住んでいる人自身が悪くイメージ

づけているのは大きなマイナスで

す。良さをもっと積極的に売り込

むことが大切でしょう。

山内高校を卒

業後、3年間ス

イスにいました。

向こうで、福井

県から来たと言

っても、全然分

かってもらえま

せんでした。

　

大野へ帰ってきて、一番困った

のは就職先です。若者の働く場所

が乏しいですね。大野はのんびり

した市民性が特徴だと思います。

それが長所であり、短所であると

思います。

南部東京に10年ほど住んでいま

した。3年前に家業の酒造業を継

ぐために帰郷しました。青年会議

所の社会開発委員長をしています。

　

個々には豊かな白然や朝市・大

野城などがあるのですが、全体的

なイメージというと、ぼやけてし

まって捕らえどころがないように

思います。例えば、暗い材料の雪

でも逆手にとってPRに利用する

ような企画を練り、明るいイメー

ジづくりをすることが必要では／

市のシンボル、越前大野城
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ないでしょうか。

土肥知恵遅れの人たちの福祉施

設、希望園の園長をしています。

　

大野にはこれ

という目玉はあ

りませんが、や

はり美しい緑や

水を第一に挙げ

たいと思います。

雪も降りますが、

それだけに春の

喜びも格別です。四季の自然の美

しさは素晴らしい財産だと思います。

　

嫌なのは人間関係です。大野人

は開放的でなく、明るさにも欠け

るようです。それと、いろいろな

催しがあっても、若い人の参加が

ほとんど兄られないですね。年輩

の人が若者の頭を押さえていると

いう気がします。

広田三重県の伊勢市出身です。

大野に嫁いできて15年になります。

勝山市内の保育園に勤めています。

　

大野は封建的・閉鎖的な考え方

が根強いと思います。若い人にも

活気が乏しく、夢がないように兄

えます。一兄はのんびりした土地

柄のようですが、実際にはあくせ

くと働き過ぎで、ゆとりがないよ

うに感じます。働き場所が少ない

うえ、賃金水準

も低いのが一因

でしょうか。ま

た、こちらの人

は概してあまり

本音を言わない

し、自分の考え

をはっきり主張

することも少ないですね。

素晴らしい素材は多い

司会大野の良さは、どんな点に

あると思われますか。

山内四季折々の素晴らしい自然

小京都といわれる落ち着いた雰囲

気、伝統のある七間朝市など、ど

れもいいものだと思います。ただ、

地元の人は意外と軽くみているの

かもしれません。

土肥いいものがあっても、PR

が下手ではどうしようもありませ

ん。朝市や里芋などはテレビ・新

聞で報道されたことがあり、県外

の友人も知っています。こういっ

た大野にしかないものを取り上げ

お金をかけてでも効果的な宣伝を

すべきです。

　

お金の要らない宣伝は、市外か

ら来だ人に゛ほほ笑み之をあげる

ことです。市民1人ひとりが訪れ

た人に親切に応対することによっ

て、随分と大野のイメージアップ

に役立つと思います。

南部いい所はたくさんあると思

います。例えば、歴史ある城下町

をはじめ、高原・

緑・清流などで

す。具体的には

いい素材があり

ながら、市民白

身の認識が低い

ですし、PRも

下手ですね。

佐藤大野の自然環境は確かに素

晴らしいと思いますが、全国レベ

ルで比べるとスケールも小さく平

凡です。しかし、大野のおいしい

水は全国に誇れます。イメージア

ップのベースは水だと思います。

その点で、南部さんが店先に造ら

れた七間清水lは素晴らしいア

イデアですね。水をイメージの柱

にして、イベントを企画すると効

果的です。

広田勤勉な市民性、小京都のた

たずまいなど、いい面はたくさん

あると私も思います。しかし、閉

鎖的。保守的な考え方で、いいも

のを駄目にしています。まず市民

が考え方を改めていかないと、大

野は良くならないと思うのです。

　

例えば企業誘致と上地の問題で

す。大野は土地に対する執着心が

強いため、うまくいかないことが

多いと聞いたことがあります。市

全体のことを考えて行動すること

が必要ですし、行政側も理解を求

めるべきだと思います。私たちも

積極的に社会参加して、市を良く

するために何ができるかを考え行

動しなければならないですね。
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観光開発にもっと力を

司会では、活力と魅力あふれる

大野のイメージづくりを図るには

どのような戦略が考えられるでし

ょうか。

土肥地場産業や農林業は振るわ

ない、企業誘致も難しいとなると

イメージアップの核は自然を主体

とした観光しかないでしょう。上

手なPRも不可欠です。

　

それと極端な例かもしれません

が、高齢化社会を先取りして、お

年寄りのための授産施設を造れば

全国から脚光を浴びると思います。

南部いろいろな団体やグループ

をはじめ、市民1人ひとりが大野

をどうしたら良くできるかを考え

ることが原点だと思います。

　

スポットを当てるなら、やっぱ

り観光振興でしょう。来春には勝

山の越前大仏が完成します。そこ

を訪れた観光客の何％かを大野ま

で呼び込むべきですが、対策が立

ち遅れています。ふるさと観光物

産センターも難しいようですし、

それならミニ拠点施設を造れない

でしょうか。観光バス専用の駐車

場やトイレ・休憩所。案内所など

を備えた施設がぜひとも欲しいも

のです。いい観光素材を生かす受

け皿づくりが急務です。

山内私も市民の団結が必要だと

思います。一番大切なことは、若

者が定着できる環境づくりではな

いでしょうか。若者にとって、就

職先がないというのは切実な問題

です。

　

これからは余暇も増えてきます

から、スポーツやレクリエーショ

ン施設を整備することも必要です。

佐藤私はたまたま新生観光協会

の発起人会の一員となっています

が、協会では地域活性化の柱にし

ようと取り組んでいます。越前大

仏の完成も間近ですし、条件整備

を急がねばなりません。今、行政

と市民が一丸となって対処しない

と完全に乗り遅れてしまいます。

広田実は私は最近まで、自分の

子供はこんな大野においておきた

くないと思っていました。でも子

供たちはこの大野が気にいってい

るのです。私たちは自分の代だけ

でなく、子や孫の代のことも考え

て住みよい大野にしなければなら

ないと思います。目先のことだけ

に執着しないで、将来を兄通して

行動することが私たちの責任では

ないでしょうか。

　

先ほど土肥さんがおっしゃいま

したが、年輩の方はすぐに「昔は

こうした」「以前はそうじゃなかっ

た」などと、若い人の建設的な発

言を封じる面があります。市民み

んなが、それぞれの立場で大野を

良くしていこうと考えるならば、

団結も強まり、自然と道が開けて

くると思うのです。

　

それから大野の里芋ですが、本

当のおいしさは食べた人でないと

分かりません。PRの方法を工夫

することが大事ですね。

危機感をもって対処

司会山内さんから、若い人が市

外へ流出しなくて済むような職場

が欲しいという声がありましたが、

産業の振興策について何かご意見

はないでしょうか。

佐藤本来は産業が活性化のメイ

ンです。しかし、こういう厳しい

経済情勢では企業誘致もままなり

ません。となると現在ある企業の

増設拡大を図るとともに、観光に

活路を見い出すしかないでしょう。

頭の切り換えをして、できること

から手掛けるのです。何かきっか

けができると、今の悪循環を断て

ると思います。

土肥毎年、大量に高校生や大学

生が社会人となっていきますが、

大野では受け皿自体が乏しいので

すから、市外で働くのもやむを得

ない状況だと思います。

　

しかし、手をこまねいていて／



わがまちのノメージアップ

｀ゝも何の解決にもなりません。ま

ず手をつけられるのは、やっぱり

観光ですね。

南部現在の大野の状態は危機的

なものだと思います。それなのに

まだ市民は危機感×さほど持って

いないように兄えます。このまま

では取り残されるだけです。市民

も行政も本気になって取り組まな

ければなりません。

雪を生かしたイベントも

司会イメージアップを図るには

既存のものを利用する方法もあれ

ば、全く新しいものをつくり出す

方法もあろうと思います。何かポ

イントとなるようなものはないで

しょうか。

広田56豪雪のとき、大人たちは

困惑しましたが、子供たちは実に

生き生きとしていて楽しそうでし

た。雪の良さをもっとアピールす

るのも方法です。、

南部そうですね。嫌なイメージ

の雪を楽しいものに変えるのです。

雪を利用したイベントを行えば、

市民の意識高揚と観光にも役立つ

と思います。

山内私はやっぱり、雪というと

悲観的な気持ちになります。スキ

ー場があるといっても、信州や北

海道の施設とは比べものになりま

せんし……。雪をいいイメージにす

るには、札幌の雪まつりなんかは

効果があると思います。

　

地域に根ざした体育施設や社会

教育施設も欲しいです。

南部施設のことが挙がりました

が、現在の市の施設は点在してい

て、まとまりがないと思います。

中途半端に造らないで、ゾーンご

とにまとめる必要があります。

スマイル大野を合言葉に

司会最後に、市政への要望や市

民のみなさんへの呼びかけなどが

ありましたら、お願いします。

佐藤観光を活性化の重点施策の

1つと考えるのなら、条件整備に

全力を尽くしてほしいです。極論

を言えば、1年くらい他の事業×

差し控えてでも、重点的に観光対

策に取り組む姿勢が必要です。

　

市民に対しては、後世のために

自分たちは何×なすべきかを考え

てもらいたいです。傍観者ではい

けません。そして、最初にも触れ

ましたが、自分たちのまちを決し

て悪く言わないことです。

土肥きょうのテーマに沿うなら

観光開発を重点に取り組んでほし

いです。また、医療施設の充実も

切実な願いです。

　

市民には、思いやりの気持ちを

忘れず、相手の身になって考える

ことを訴えたいです。冒頭に述べ

たスマイル大野l

を合言葉にしたい

ものです。

広田まちを良く

するには、良い人

材を育てなければ

なりません。他市

と比べると、教育

や福祉面で立ち遅

れていると思いま

す。それに、行政

には無駄が多過ぎ

ます。1年に2回

3回と同じ道路を

掘り起こしている

こともあります。

みんなでいい知恵×出し合って、

無駄を省きたいものです。

　

私たち婦人も、もっと勉強や社

会参加をして、できることから実

行に移したいと思います。

南部市は、観光5ヵ年計画とい

うようなビジョンづくりをしてほ

しいですね。あれもこれもと欲ば

っても無理ですから、焦点をしぼ

って取り組むぺきだと思います。

　

私たち市民も、1人ひとりが危

機感を持ち、自分たちが何かをす

ることによって、まちが良くなる

んだという気概×持たねばと思い

ます。

山内個々に利己的なことを言っ

ていては駄目ですが、行政にはい

ろんな人の意兄を聴いて施策を進

めてほしいですね。そうすれば、

市民と行政がお互いに協力し合う

体制ができると思います。

司会本日は、いろいろと貴重な

ご提言をいただき、本当にありが

とうございました。みなさんの今

後一層のご活躍とご健勝をお祈り

致します。

雪
を
明
る
い
イ
メ
ー
ジ
に
変
え
た
い
も
の



生涯学習・こヽヽ

　

限られた時間を最大限に使い、

充実した生活を送りたいと思う

のはだれもが願うことです。今、

何となく自分の時間を過ごすの

ではなく、何か始めたいという

婦
人
学
級

豊
か
な

　

老
後
の
た
め
に

堺
井
好
子
さ
ん
（
五
十
一
歳
、
田
野
）

　

2人の子供も結婚して、今は主

人と2人暮らしです。自分の自由

になる時問がもてるようになり、

主人の理解もあって学級に参加し

ました。

　

婦人学級は2回目の受講です。

今回は冠婚葬祭●交通安全マナー

など、私たちの身近な問題につい

て勉強しています。

　

今まで地区の活動にはあまり参

加しなかったのですが、これでは

自分ひとりだけが取り残されるよ

うな気がして、早速公民館へ申し

込みました。最近ではたくさんの

友達もでき、学級に参加すること

が楽しみになってきました。また

主人と話し合う話題も増えました。

　

ほかにも、市主催の婦人学級に

参加しています。たくさんの学／

ヽ、級生と共に勉強し合い、語り合

うことによって、自分自身の意識

の向上にもつながり、日常の生活

にも張り合いがでてきました。学

級だけでなく、いろいろな活動に

参加すれば、必ず何か得るものが

あると思います。

　

より多くの人と交わり、共に語

り、学びそして老齢を迎えるとき

には、心身共に豊かに過ごせるよ

う、これからも積極的に参加して

いきたいと思います。

木彫り講座

新しい世界が開ける

　　　　

長谷川康治さん（37歳、中荒井町1）

　

木彫り講座は、下庄公民館から

の学級・講座の案内で知りました。

木彫りに興味をもっていた訳では

ありませんが、自分で彫った木版

を使って、年賀状を書いてみたい

と思い、2人の子供と共に参加し

ました。子供にとっても、大人と

一緒に勉強する機会というのはあ

まりありませんから、大変よい社

会勉強になるのではないかと思い

ます。

　

毎週1回、2時間ほど習ってい

ます。参加者が少ないこともあっ

て、手取り足取

りで教えていた

だくことができ、

これまでにコー

スターやオルゴ

ールなどを彫り

上げました。現

在、すずり箱に

挑戦しています

が、なかなか思

うようにはでき

ません。しかし、自分で好きな模

様を彫り上げていく楽しみがあり

ます。休日には、子供と一緒に彫

ることもあり、親子の対話にも大

変役立っています。

　

私も以前はそうだったのですが、

公民館の講座に参加したいという

気持ちはあっても、実際に参加し

ようという段になると、ついおっ

くうになりがちです。でも、その

壁を打ち破って一度参加してみて

ください。きっと今までとは違っ

た世界が開けてくると思います。



充変した人生
人が増えています。

　

今月は、公民館・市民大学講

座の学習活動に参加して、有意

義なひとときを過ごしている4

人のみなさんを紹介しましょう。

闘
l
回
I
回

教
室
は

私
の
生
き
が
い

大
谷
武
夫
さ
ん
（
七
十
七
歳
、
上
舌
）

　

小山公民館の高齢者教室は、毎

日を明るく楽しく健康で、充実し

た人生をテーマに月1回開かれて

います。私は精神的に老け込まな

いように、毎回何か目的をもって

参加しています。法話・健康づく

り・家庭教育など大変バラエテ／

ヽ、イに富んだ肩の凝らない内容ば

かりで、これから高齢者が生活し

ていくうえで、ぜひ知っておきた

い知識を多彩な講師が分かりやす

く説明してくれます。

　

私にとって教室は生きがいであ

り、最も充実した時間です。今で

は、家庭内での話題も豊富になり

ました。

　

私たち年寄りは、若い人の見本

となるような行動をとることが義

務だと思います。年を取ったから

といって、隠居生活をしていては

いけません。時間は十分にあると

思います。この時間を無駄に過ご

すことなく、日ごろからせめて基

礎的な知識だけは身につけておく

ことが大切です。

　

だれでも何か1つは素晴らしい

才能をもっていると思います。そ

れを生かすためにも、またそれと

同時に仲間との触れ合いを大事に

するためにも、たくさんの人に教

室に参加してほしいです。

zs国μ’゛・g．ダ＝・

継続性のある講座を
小嶋紀子さん（22歳、天神町）

　

学校を卒業して2年。毎日の生

活も落ち着いてきて、ゆとりのあ

る時間ができました。そこで、市

民大学国際教養講座に申し込みま

した。母も何か習いたいというこ

とだったので一緒に参加していま

す。自己紹介やレストランでの注

文の仕方などの

日常の英会話×

はじめ外国の風

俗・習慣など×

勉強しています。

　

語学は始めて

みると意外に楽

しく、また以前

から興味をもっ

ていたので毎回、

講義のある日は

大変充実しています。

　

みなさん英語がどうしても必要

という人ばかりではありませんか

ら、学校の英語教育のように張り

つめたものではなく、和気あいあ

いといった感じです。しかし、い

ざ講義が始まると、雰囲気もがら

りと変わります。私も毎回、1字

1句聞き漏らしのないよう真剣に

なっているので、講義が終わると

ドッと疲れがでます。

　

英会話は実際に使うことがない

かもしれませんが、若いうちにい

ろいろなことを勉強しなければと

思いますので、来年も機会があれ

ば参加したいです。欲を言えば、

入門から専門へと継続性のある講

座が欲しいと思います。
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゛純白の冠。に決意新た

　

大野准看護婦学院で10月21日、たい

戴帽式がありました。今春、入校

した11人の生徒は松田理一学院長

から1人ひとり、あこがれの゛純

白の冠lをかぶせてもらい、決意

を新たにしていました。

100年ぶりに座禅堂再建

　

曹洞宗第二道場として知られる宝慶寺に

およそ100年ぶりに座禅堂が再建されまし

た。10月17日には、永平寺の貫首をはじめ

一般参拝者ら多数が参列して、盛大に落慶

法要が行われました。



健康メモ図

お
酒
と
の

　

上
手
な
付
き
合
い
方

保
健
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井
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健
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適量のお酒ば百薬の長lとい

われますが、飲み過ぎると肝臓を

痛めたり、アルコール中毒などの

病気を招きます。

　

今月はお酒との上手な付き合い

方についてお話ししましょう。

飲み過ぎと病気

　

短時間に大量のお酒を飲むと、

急性アルコ‥ル中毒にかかり、最

悪の場合、死亡することがありま

す。また、妊婦が妊娠初期にお酒

を飲むことは大変危険です。奇形

児が生まれる可能性があります。

　

少量のお酒ではあまり害があり

ませんが、飲み過ぎが数年間続く

といろいろな障害を引き起こしま

す。人格の変化やボケなどの脳障

害、食道静脈瘤や胃腸障害による

吐血、心筋症●慢性腎炎・肝障害・

末梢神経炎などが挙げられます。

いつの間にかアル中に

　

アルコール中毒は進行性の病気

で、自分はまだ「アル中」ではな

いと思っていても、いつの間にか

　

「アル中」になっています。

　

次のような状態があれば、アル

コール中毒の危険がかなり高いと

いえます。

○毎日同じ時間に飲みたくなる

○飲んだ後で深く後悔する

○飲まないと眠れない

○不安から逃れるために飲む

週に2日ば酒休日。を

　

お酒と上手に付き合うには、ま

ず飲む前に牛乳や油っこい料理を

食べておくことです。タンパク質

や脂質を含んだ食べ物はアルコー

ルと胃粘膜の接触を和らげ、胃腸

障害の予防にも役立ちます。

　

次に、適量のお酒を自分のペー

スで飲み、ほろ酔い加減でやめる

ことが大切です。また、つまみは

十分とるように心がけてください。

しかし、飲んだときはそのカロリ

ー分（日本酒1合はごはん軽く1

杯分に相当）だけ、ごはんの量を

減らしてください。

　

3つ目は、肝臓に障害を起こさ

ないためにも、週に2日ば酒休

日lをつくることです。

　

最後に、お酒と一緒に睡眠薬や

精神安定剤を飲むことは避けてく

ださい。睡眠薬を例にとると、酔

いが早くなり、翌朝になっても目

覚めないということがあります。

　

以上のように、ふだん何とはな

しに飲んでいるお酒でも、時とし

て大変、危険なものになることを

よく心得て、正しい飲み方をしま

しょう。

、
4
1
″
’
ζ S・

囮）中据

　

下据から、中据を経て上据に至

る直線道路は、昭和7年ごろ当時

の松田輝治県会議員が尽力された

ようです。それ以前は、県道はも

っと西側を走っていました。集落

そのものも、400年ほど前には、

数百に南の方にあったそうです。

そして、真名川・清滝川の氾濫に

よって、田畑が流されることがし

ばしばだったようです。

　

集落のh手には、自山神社があ

りますが、拝殿は5年前に新築さ

れました。そのあたりから眺める

荒島岳は最も男性的な姿で、その

特徴をよく表わしています。この

集落の46戸のうち、農業に携わっ

ているのは36戸で、耕地面積は平

均して1戸当たり約i．O＾lあるそ

うです。

　

かつては農林省にも勤務され、

現在は上庄農協の専務をされてい

る桑原秋夫さんは、農家の抱える

問題を次のように話されました。

　

「現在、農業を支えて頑張ってい

るのは、50～60歳代の人です。次

の世代の人が農業を継いでくれる

かどうか疑問で、今後は委託とい

う形になるでしょう。里芋は一度

作ると、その土地は3年は休ませ

なけ煮ばならないので転作も容易

ではありません。もっと若い世代

が新しい道を探し難局を打破する

努力が欲しいです。新しい村づく

りも緊急の課題です」（T）
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みりんと砂糖の

違いは？

　

みりんは、焼酎に米こうじと蒸

したもち米×混ぜて、2ヵ月くら

いゆっくり熟成させた後に、こし

て作った調味料です。

　

材料の米にこうじの持つ酵素が

働いて、でんぶん分解酵素は甘味

と粘性を、タンパク分解酵素はア

ミノ酸などのうま味成分×作り出

しています。

うまみ成分が特徴

　

みりんは糖分だけでなく、発酵

過程で作られるうま味成分×持っ

ていることが砂糖と違う1つの特

徴です。料理に甘味×与えるだけ

でなく、複雑なうま味が料理にコ

ク×与え、味×よくするところか

ら、そばつゆやカバ焼きのタレな

ど、汁の味が物×いうときは、必

ずみりんが使われます。

甘味の成分は

　

甘味の成分は、みりんの糖分は

でんぷんが糖化してできた甘味で

ブドウ糖や麦芽糖が主成分になっ

ています。これに対し、砂糖の甘

味の成分はほとんど純粋な焦糖で

す。照り焼きに砂糖よりみりんを

使用した方が良い香りときれいな

褐色や照りが出るのは、この糖分

の違いによるわけです。

　

みりんの糖分であるブドウ糖や

麦芽糖は、砂糖の糖分よりメラノ

イジン（糖とアミノ酸が化学反応

×起こしてできる物質）を作りや

すい性質があります。このほか、

みりんには少量のアルコール分が

含まれています。このアルコール

は、魚や肉などのタンパク質×凝

固させる働きがあり、煮くずれし

やすい魚などに用いると効果があ

ります。また、魚や肉のにおい×

消す効果もあり、さらには砂糖を

使ったときに比べて甘味が柔らか

く、煮物などは材料の風味を損な

うことが少ないようです。

　

次に、みりんと砂糖の換算目安

ですが、みりんは甘味が弱いので

砂糖の甘味をだすには、砂糖の約

3倍の量にするとよいでしょう。

　

以上のように、みりんと砂糖は

成分が全く異なります。使用目的

によって、上手に使い分けてくだ

さい。

　

日本消費者協会「続幕らしの

中のQ＆A」から

グ・レプ登場
ソフトボールクラブ

゛キャッツ。

　　

゛キャッツ之は女子ソフトボ

ールのクラブチームです。

　

中学や高校での経験者16人が

集まり、4年前に結成しました。

　

これまで、クラブ選手権大会

や一般ソフトボール大会の県大会

で何回か優勝している強豪チーム

です。先月4・5日には、金沢市

で開かれた北信越選手権大会で3

年連続の優勝×成し遂げました。

　

現在のクラブ員は13人。平均年

齢は23歳で、全員が独身のフレッ

シュギャルです。毎年、国体に出

場するベテラン選手もいます。

　

ふだんは、みん

な仕事を持ってい

るため、日曜日や

平日の夜に練習し

ています。

　

キャプテンの中

島綾子さんは「お

互いに気心がしれ

ているので、チー

ムワークはぴった

りです。ただ、み

んな結婚適齢期だけに、将来も

続けられるかが少し気掛かりで

す。関心のある人は、ぜひ仲間

に加わってください」と、呼び

かけています。

　

冬場は体育館で基礎体力づく

引こ励んだり、スキーをしたり

しています。

　

クラブ員のひとり、山田里美

さんは「2年前に友人に誘われ

て入りました。同じ年代の者同

士ですから、いつも和気あいあ

いです。みんなが一丸となって

プレイするのは楽しいです」と

魅力×話していました。
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保育講演会にどうぞ

　

市では、保育に関する講演会を

開きます。多数ご参加ください。

〈日時〉11月11日（火）午後7時

〈場所〉市民会館

〈演題〉愛と冒険のある子育て

〈講師〉塩川寿平氏（淑徳大学助

　　

教授）

11・12日に税の無料相談

　

今月の11日から1週間は「税を

知る週間」です。税金は社会共通

の経費です。この機会に税につい

て家族で話し合ってみましょう。

　

11・12日には、午前10時から午

後4時までリブレ3階広場で、税

の無料相談・税金展が行われます。

お気軽にご利用ください。

防火もちつき大会

　

大野地区防火推進委員会と大野

地区消防組合は、防火もちつき大

会を開きます。

　

大人から子供まで、みんなが参

加して今一度、防火対策について

考えてみましょう。

＜日時〉11月9日（日）午前10時

　　　

～午後2時

＜場所〉有終会館

　

主な内容は次のとおりです。

○みんなで防火もちつき大会に参

　

加しよう

○チビつ子消防クラブ員のアトラ

　

クションを見よう

○ミニ消防車に乗ってみよう

似顔絵コンクールの

　　　　　

作品募集

　

大野郵便局では、次代を担う子

供たちの敬愛・友愛精神を養うこ

とをねらいとして、似顔絵コンク

ールの作品を次のとおり募集して

います。

〈募集期間〉11月20日（木）まで

〈応募資格〉小学校入学前の幼児

〈応募方法〉郵便局に備え付けの

　　　

応募用紙に、親・兄弟・友

　　　

人など身近な人の似顔絵を

　　　

描き、応募者の住所・氏名・

　　　

保護者名・年齢・幼稚園ま

　　　

たは保育所名を書いてくだ

　　　

さい（1人1枚とする）

　

〈応募先〉大野郵便局保険課また

　　　

は最寄りの郵便局へ

　

詳しいことは、大野郵便局保険

課（66－3100）へ。

地下水ピンチ．ゲ

　　

節水にご協力を

　

最近、地下水が急激に低下

しています。春日公園の観測

井の水位は、10月27日現在で

5翫21タンとなっており、昨年

と比べて1も51幹も低い状態

です。

　

このままでは、これから冬

季にかけてさらに悪化し、井

戸枯れの被害が出る恐れも多

分にあります。各家庭や事業

所では、一層の節水にご協力

をお願いします。

スマイル

　

「灯火親しむの候」

糖菓親しむの候に

　　　

なりがちです

　　　　　

一食べ盛り

11，￥19
奥越マラソンで選手宣誓

　　　

美川町の朝日正幸さん

　

第6回奥越マラソン大野大会

は10月5日、さわやかな晴天に

恵まれ、地元2市1村の住民を

はじめ県内外から749人が参加

して開かれました。

　

開会式で選手宣誓の大役を務め

たのが、市陸上競技協会の朝日正

幸さん（32歳、美川町）です。「ス

スキ揺れる秋空の奥越路を……力

いっぱい走ります」と、堂々と述

べました。この後、30歳以上

5キ。の部に出場し、見事4位

入賞を果たしました。

　

朝日さんが本格的に走るよ

うになったのは、大学を卒業

して大野に戻ってからだそう

です。以来、県内各地のマラ

ソン大会に出場。県外にも2

回遠征しています。

　

練習は仕事が終わってから

で、10％走り込むのが日課で

す。「自分との闘いですが、

努力した結果は必ず表れるの

が魅力です」と、笑顔で話し

ていました。



市辰1のろご禽ぐ10月1日現勧
対前月ト1・q目巾の翌勧

人口42，750人（－16）転入47人

　　

男20，544人（－5）転出64人

　　

女22，206人（－11）党11？jl

世帯数10，606戸（－5）結婚6組

県民手帳は今月に発売

　

62年版県民手帳は11月に発売さ

れます。書店でお求めください。

1冊350円です。

　

県内の主な統計をはじめ、交通

事故の知識、消費生活のしおりな

どが掲載されています。県勢を知

る豆辞典としてご活用ください。

今月の納税

国民健康保険税第3期分

12月1日までに納めてください。

一腰X。見i昏

　

幼
い
こ
ろ
自
動
車
の

通
っ
た
後
の
排
気
ガ
ス

を
「
あ
あ
い
い
に
お
い
」

と
鼻
を
ヒ
ク
ヒ
ク
さ
せ

た
も
の
だ
っ
た
。
そ
の

自
動
車
も
た
ま
に
し
か
通
ら
な
か
っ
た
▼
い

ま
大
野
市
の
自
家
用
車
（
自
動
こ
輪
含
む
）

の
数
が
、
六
十
一
年
三
月
三
十
一
日
現
在
で

三
万
三
百
八
十
七
台
。
世
帯
数
が
一
万
五
百

八
十
一
だ
か
ら
割
る
と
、
一
世
帯
の
平
均
保

有
台
数
が
こ
・
八
七
台
と
な
る
▼
狭
い
大
野

市
内
を
、
こ
れ
だ
け
多
く
の
自
動
車
が
走
り

回
る
と
事
故
も
多
く
な
る
。
六
十
年
の
事
故

件
数
三
百
三
十
一
件
。
六
十
一
年
は
、
九
月

末
現
在
で
こ
百
四
十
九
件
と
な
っ
て
い
る
。

ピ
ー
ポ
ピ
ー
ポ
の
音
が
よ
く
聞
こ
え
る
は
ず

だ
。
あ
の
音
は
で
き
る
だ
け
少
な
い
方
が
よ

い
▼
自
動
車
が
増
え
れ
ば
増
え
る
ほ
ど
、
交

通
マ
ナ
ー
を
良
く
し
な
け
れ
ば
な
ら
な
い
の

だ
が
ど
う
だ
ろ
う
か
。
細
い
道
か
ら
本
道
に

出
て
く
る
の
に
一
時
停
止
を
し
な
い
人
。
右

折
左
折
す
る
の
に
そ
の
寸
前
ま
で
方
向
指
示

の
ラ
ン
プ
点
滅
を
し
な
い
人
。
甚
だ
し
い
の

は
、
な
ん
の
合
図
も
せ
ず
に
曲
が
っ
て
行
く

人
も
い
る
▼
自
動
車
ば
か
り
で
は
な
い
。
自

転
車
に
乗
る
人
も
気
を
つ
け
て
ほ
し
い
。
信

号
無
視
、
狭
い
道
路
を
横
に
並
ん
で
ペ
ダ
ル

を
踏
ん
で
行
く
。
中
・
高
生
に
多
い
よ
う
だ
。

お
年
寄
り
の
ヨ
タ
ヨ
タ
自
転
車
も
危
な
い
危

な
い
▼
道
を
譲
ら
れ
た
お
嬢
さ
ん
／
ツ
ン

と
す
ま
し
て
行
か
ず
ニ
ッ
コ
リ
笑
っ
て
会
釈

を
し
ま
し
ょ
う
。
そ
し
た
ら
あ
な
た
は
バ
ラ

色
の
美
し
さ
／
道
を
譲
ら
れ
た
長
髪
の
お

あ
ん
さ
ん
／
ブ
ス
ッ
と
し
て
行
か
ず
白
い

歯
を
見
せ
て
手
を
上
げ
よ
う
。
そ
し
た
ら
君

は
素
晴
ら
し
い
ハ
ン
サ
ム
／
（
D
）

発
行
福
井
県
大
野
市
編
集
企
画
広
報
課
（
電
話
命
1
1
1
1
）
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